

Ruta de los Parques busca descongestionar Torres del Paine y visibilizar otras áreas protegidas

La Ruta de los Parques es una visión de conservación impulsada por la Fundación ReWildin. Esta recorre un trayecto de más de 2.800 kilómetros entre Puerto Montt y Cabo de Hornos, en que se cruzan 17 parques nacionales y 11,8 millones de hectáreas que están catalogadas como protegidas. Francisca Aylwin es la coordinadora del programa de la entidad y visitó Magallanes en el pasado encuentro de Destinos Verdes para resaltar la importancia de la iniciativa.

“Lo que buscamos es que todo el sector turístico pueda ir ampliando la visión sobre la Ruta de los Parques como un macro territorio. Que alguien que está en Los Lagos pueda entender qué está pasando en Aysén y Magallanes, ya que los visitantes no entienden mucho estos límites administrativos regionales”, relata Francisca Aylwin.

La ruta alberga más de 60 comunidades locales y la idea es que éstas se vean retribuidas con la promoción de las áreas prote-



Cabo Froward es el parque número 18 que se busca sumar a esta extensa red. Para apoyar a este objetivo, a fines de noviembre pasado, la fundación donó 33 mil 810 hectáreas, al ser de la península Brunswick, en el sector de Puerto Gallant.

gidas que los rodean, así como la mayor cantidad de visitantes en sus territorios. “Estamos constantemente recorriendo, reuniéndonos con los municipios, gobiernos regionales, capacitando a los informadores turísticos

y guardaparques de Conaf. La idea es buscar distintas formas de colaboración conjunta”, agrega Aylwin.

La idea original nació el 2015 de la mano de Douglas Tompkins, en la cumbre de

turismo aventura realizada en Puerto Varas y que el año siguiente se volverá a realizar en Chile, esta vez con Puerto Natales como sede.

Con miras a los 10 años de lanzada la propuesta, los

focos están puestos en poder oficializar el parque número 18 en la ruta, Parque Nacional Cabo Froward, al sur de Punta Arenas. Uno de los objetivos es poder descongestionar el Parque Nacional Torres del Paine. En ese sentido, buscan hacer ver que la Octava Maravilla “es parte de una red mucho mayor, potencia esa diversificación y entendemos que cada parque tiene su identidad, distintas cosas que ofrecer”.

Ejemplifica que, en otros países como Canadá, cuando ciertos parques nacionales tienen mayor concurrencia, “empiezan a promover otros senderos, habilitar otros espacios para que la gente se vaya dispersando”. En esa línea, manifiesta que “la Región de Magallanes tiene muchas posibilidades, tanto de ecosistemas, diversidad y oportunidades distintas, que claramente si se enmarcan dentro de un proyecto mayor, las personas que vienen a visitar les llama más la atención tener la posibilidad de recorrer distintas áreas”.